Año XVI - Número 788 | 12 de JULIO de 2023



FÓRUM INTERNACIONAL SOBRE LA VOCACIÓN MARISTA LAICAL

IDENTIDAD, FORMACIÓN, ACOMPAÑAMIENTO, VINCULACIÓN AL CARISMA Y ESTRUCTURAS CIVILES PARA LAICOS MARISTAS

n promedio de 25 personas, entre laicos y hermanos maristas, se reunieron en la Casa General, del 7 al 12 de julio, para continuar el proceso del <u>Fórum Internacional</u> sobre la Vocación Marista Laical, que se encuentra en su 4ª fase. Sobre la base de las conclusiones de la <u>reunión</u> presencial, que se realizó en Roma en noviembre de 2022, el grupo designado por el Consejo General se encargó de desarrollar las siguientes áreas temáticas: Identidad, formación, acompañamiento, vinculación al carisma y estructuras civiles y canónicas.



Para continuar el trabajo sobre la vocación marista laical, el Consejo General nombró a algunos representantes del grupo que participó en el encuentro presencial de la tercera fase, realizado en noviembre de 2022. Estos representantes de diferentes realidades del instituto estuvieron divididos en grupos de trabajo, y el encuentro de Roma sirvió para definir los lineamientos que orientarán el travecto de reflexión hasta julio de 2024. Posteriormente, este grupo presentará a los

demás representantes del mundo marista las propuestas que completarán el documento que será enviado al Gobierno General.

"Estamos muy contentos muy ilusionados también porque sentimos que el espíritu está con nosotros, nos está desafiando y nos está haciendo caminar en aquello que él quiere para nosotros". ha afirmado Raúl Amaya, director del Secretariado de Laicos.



- Desde el 6 hasta el miércoles 12 de julio, los hermanos Óscar Martín, Consejero general, Ángel Medina y Lindley, directores del Secretariado Hermanos Hoy, estuvieron en Nairobi para participar en el encuentro de formadores y promotores vocacionales de la Región África.
- El H. Goyo Linacero, asistente del Economato general y Gestor de proyectos del Plan Estratégico de la Administración general, de lunes a miércoles, ha participado en el encuentro del Comité Regional de América Sur, en Porto Alegre, Brasil.
- El miércoles terminó en la Casa General el encuentro de
- laicos y hermanos designados por el Consejo General para proponer la reflexión en la 4ª fase del Foro Internacional sobre la Vocación Marista Laical. Por parte del Consejo General estuvieron presentes los hermanos Luis Carlos, Vicario general, y los consejeros Ben, João Carlos y Josep Maria.
- Desde el próximo sábado hasta el 22 de julio, los hermanos Óscar Martín, Consejero general, y Valdícer Fachi, director del CMI, con otros miembros del "Consejo Fratelli" visitarán el proyecto Fratelli en Líbano.



El H. Luis Carlos Gutiérréz, Vicario General, que participó del encuentro ha subrayado la acción del Espíritu Santo en esto proceso: "Hemos sentido al Espíritu. Tal vez en pequeño, en humilde proporción, pero hemos sentido la emoción del Espíritu de Dios, cuando crea y recrea las cosas, en su ciclo generoso y constante de creación y de vida. Durante estos días hemos caminado entres ideas y posibilidad, vida y realidades, sueños y asuntos concretos."

Los grupos de trabajo se dividen de la siguiente manera:

Identidad laical marista: H. Damiano Forlani (Mediterránea)

Sra. Elma Rafil (East Asia) Sra. Josmari Pauzer (Brasil Centro-Sul), Sra. Ana Saborio (América Central), Sr. Marcos Broc (Brasil Sul-Amazônia).

Formación y acompañamiento: H. Jaime Comabella (Ibérica), Sra. Ana Gómez (Mediterránea), Sr. Pedro Martí (EUA), Sr. Nathan Ahearne

(Star of the Sea), Sra. Alida Bodomanitra (Madagascar).

Vinculación al carisma marista: H. Isidro Azpeleta (Santa María de los Andes), Sra. Christine Dispa-Lenertz (West Central Europe), Sra. Ana Sarrate (Ibérica), Sr. Raúl Amaya (Santa María de los Andes).

Estructuras civiles: H. Lisardo García (Compostela), Sra. Danai Anagnostopoulou (L'Hermitage), Sra. Nohemy Pinto (América Central), Sr. Mark O'Farrell (Star of the Sea).

Estructuras canónicas: H. John Bwanali (Africa Austral), Pep Buetas (L'Hermitage), Sra. Sara Sánchez (Santa María de los Andes), Sr. Manu Gómez (Mediterránea).





El Consejo General también acompañó los trabajos del grupo durante los días del encuentro en Roma. Estuvieron presentes los hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, y los Consejeros João Carlos do Prado, Josep Maria Soteras y Ben Consigli.







FÓRUM INTERNACIONAL SOBRE LA VOCACIÓN MARISTA LAICAL

ACOGER, CUIDAR, VIVIR Y COMPARTIR NUESTRA VOCACIÓN

Vuestros hijos e hijas profetizarán – Joel 3,1

El Fórum Internacional será un hermoso camino de cuatro años (2021-2024) de reflexión y discernimiento compartido entre laicos, laicas y hermanos. Las temáticas del Fórum serán en torno a la vocación marista con énfasis en la vocación marista laical, los itinerarios formativos, el acompañamiento de los procesos vocacionales, la vinculación al carisma y las posibles estructuras jurídicas para el laicado marista. Estos son temas relevantes actuales y de futuro relacionados con la vitalidad del carisma y con nuestro camino de comunión como Familia Carismática Global.

VATICANO

EL H. ERNESTO SÁNCHEZ PARTICIPARÁ EN LA ASAMBLEA DEL SÍNODO DE LOS OBISPOS EN OCTUBRE



'I Superior General del Instituto Marista, H. Ernesto Sánchez Barba, será uno de los 5 representantes de la Unión de Superiores Generales (USG) en la Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos, que tendrá lugar el próximo mes de octubre en el Vaticano.

El Hermano Ernesto ha sido elegido en la USG, el pasado mes de mayo, para participar, junto con los Superiores Generales de los Jesuitas, Cistercienses, Hermanos del Sagrado Corazón y Combonianos. Junto con cinco Religiosas de la UISG, serán los diez representantes de la Vida Religiosa en el Sínodo. Todos tendrán derecho a voto, así como también los laicos que estarán en el Sínodo. "El proceso sinodal es un tiempo importante en la Iglesia para escuchar y dialogar. siguiendo las intuiciones que el Espíritu nos dicta en nuestros días. Es un privilegio participar en esta Asamblea sinodal de octubre y todos estamos invitados a seguir siendo parte de este importante movimiento", comentó el H. Ernesto.

La asamblea sinodal contará con 363 miembros con derecho a voto. "Hemos buscado incluir una representación de todo el pueblo de Dios", dijo el cardenal Mario Grech, secretario general del sínodo, durante la presentación de la lista de participantes el 7 de julio en la Oficina de Prensa del Vaticano.

El Hermano Ernesto también participó en el Sínodo sobre los Jóvenes de 2018, en representación de los Superiores Generales. El tema de este sínodo fue "Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional".

Iglesia sinodal

El tema de la XVI Asamblea del Sínodo de los Obispos es "Hacia una Iglesia sinodal: comunión, participación, misión". Se trata de un proceso en varias etapas que comenzó en octubre de 2021 y finalizará con la segunda sesión en 2024. Desde la Constitución Apostólica Episcopalis communio de 2018, el Sínodo se ha convertido en un evento en proceso. articulado en tres fases sucesivas (preparatoria, celebrativa y activa). La reunión en el Vaticano del 4 al 29 de octubre de este año forma parte de la fase celebrativa, que coincide con la Fase Universal, dividida en dos sesiones, octubre de 2023 y octubre de 2024.

La Fase Universal comenzará con una vigilia ecuménica de oración el 30 de septiembre. A continuación, del 1 al 3 de octubre, los participantes asistirán a un retiro espiritual.

BRASIL

SIMPOSIO MARIOLÓGICO VOCACIONAL MARISTA

os hermanos maristas, laicos/as. colaboradores e invitados se reunieron en Brasilia, del 25 al 29 de junio, para participar en el Simposio Mariológico Vocacional Marista, que tuvo como tema "Vocación Marista: Servicio y Profecía", bajo el lema: "Buena



Madre, esta obra es tuya".

El evento contó con más de 80 personas, y tuvo como objetivo principal animar a los maristas de Champagnat a redescubrir su pasión original, inspirados en María, la Buena Madre, para vivir su vocación profética y servidora.

En el marco de la clausura del Año de las Vocaciones Maristas, se motivó a participantes a pensar en la "Vocación" como una llamada de Dios, que es vasta y para todos, considerando las diferentes opciones de vida. El encuentro evocó la figura de María como tema central desde los ejes bíblico, eclesial e institucional, y contó con un amplio programa.

En la inauguración, el H. José de Assis Elias de Brito, Provincial de Brasil Centro-Norte, en representación del Consejo Superior de <u>UMBRASIL</u>, organizador del encuentro, dio la bienvenida a los participantes y destacó la importancia del evento: "Este encuentro es una gran oportunidad, necesitamos acercarnos a la Madre de Dios, es momento de redescubrir esa pasión original, potenciar nuestra animación vocacional, este es nuestro gran compromiso".

El primer momento del Simposio fue una clase inaugural con el tema Vocación Marista: Servicio y Profecía, impartida por el profesor Vinicíus Paiva, quien instó a los participantes a pensar qué haría Champagnat hoy en el siglo XXI.

El segundo día, sor Elisabeth Mendes habló sobre la figura de María como sierva del Señor y reafirmó: "Ella es íntegra en

su entrega amorosa. Se abre a la Palabra sin vacilación y con un júbilo inmenso en el corazón. ¡María es una inspiración!". El H. Marcelo Barros presentó la conferencia Provocaciones: profetas y profetisas de hoy, y habló sobre la necesidad de la Iglesia de dejar de ser una religión ritual, y de transformarse en una comunidad de fe, que vive y testimonia la espiritualidad ético-profética de Jesús.

Al tercer día, el P. Marcial Maçanero habló sobre María como mujer, Madre de Dios y de la Iglesia, y desafió a los participantes a pasar de la fe en María a la fe de María. Al concluir la jornada con el tema Vocación por la Iglesia en el mundo, la Hna. Maristela Ganassini reflexionó sobre la importancia de mirar el pasado con gratitud, vivir el presente con pasión y abrazar el futuro con esperanza.

El último día, el H. Ivo Strobino presentó a los participantes diferentes imágenes de María y mencionó cómo estas influyeron en la Espiritualidad de Marcelino Champagnat, una excelente oportunidad para comprender la inspiración y el impacto de María en la concepción del Instituto Marista. Al finalizar el simposio, Angelo Ricordi habló sobre el Perfil Mariano de la Iglesia: Una Vocación Específica de los Maristas de Champagnat, desde la inspiración histórica, con los orígenes maristas, su fundamento teológico y centrando en María como símbolo de renovación.

El programa también incluyó momentos de oración, dinámicas, presentaciones culturales y una visita al Santuario Madre Reina de Schoenstatt.

FUNDACIÓN MARISTA PARA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

FMSI PUBLICA SU INFORME SOCIAL 2022

a Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI), ONG de la Administración General. acaba de publicar su Informe Social 2022, que expone todos los proyectos, ayudas y colaboraciones realizados el año pasado en varios países del mundo. La publicación detalla, a su vez, la agenda de trabajo que FMSI ha llevado a cabo en el 2022, con relación a los derechos de la infancia, los migrantes, los refugiados, las víctimas de violencia y las personas en situación de pobreza y vulnerabilidad.

En el transcurso de 15 años, FMSI ha fortalecido y afianzado su compromiso

de garantizar los Derechos Fundamentales de los niños, niñas, jóvenes y a las poblaciones más desfavorecidas en el mundo. Desde el 2017 hasta el 2022, la ONG Marista ha beneficiado a 6.532,158 personas, ha implementado 456 proyectos, y está presente en 67 países.

En el 2022, la Fundación implementó algunas de sus acciones enfocadas en los derechos de la infancia, en un trabajo conjunto el Secretariado de Solidaridad, con Edmund Rice International, Bureau International Catholique de l'Enfance y Centre Catholique International de Genève, de los cuales es miembro.

FMSI también colabora con la Red Marista Corazón Solidario, y de manera conjunta realizan informes y recomendaciones dirigidas a los países sometidos al Examen Periódico Universal de las Naciones Unidas. Del mismo modo, la Fundación Marista también ha trabajado con la Fundación Internacional de Solidaridad De La Salle-ETS. FOCSIV y la Comunidad de Sant'Egidio, con el fin de implementar programas de ayuda en algunas zonas del mundo que se han



convertido en el epicentro de guerras y migraciones forzadas. El presidente de la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI), el H. Ken McDonald, consejero general, ha dicho en su carta dirigida a todos los amigos y simpatizantes de FMSI: "Vivimos en un mundo en el que los niños siguen padeciendo hambre, enferman sin recibir la atención médica adecuada, son explotados y abusados y se les niega el acceso al derecho fundamental a la educación: esta privación acentúa dramáticamente las desigualdades existentes, al punto de reducir las oportunidades de quienes ya casi no las tenían. No se trata sólo de resistir las dificultades sino de reinventarse y transformar las propias capacidades para responder mejor a los acontecimientos futuros". Al final se su carta, el H. Ken McDonald ha agradecido a todos los colaboradores y el personal FMSI: "La Fundación no existiría sin su compromiso constante a favor de los niños y las niñas. Siguiendo fielmente la misión de la fundación y el carisma marista".

Descarga el Informe Anual FMSI 2022: English | Español | Italiano

ESTADOS UNIDOS

BRASIL CENTRO-NORTE

West Africa

Del 9 al 12 de julio, tuvo lugar la primera Asamblea Marista de Champagnat, en Long Branch, Nueva York. Y luego, del 10 al 14 de julio, se lleva a cabo el Retiro Provincial, en el mismo lugar.

La segunda fase de la Escuela Vocacional Marista, realizada del 3 al 7 de julio, reunió a casi 60 participantes de diferentes congregaciones. La formación para animadores vocacionales se centró en la Identidad Juvenil, el Acompañamiento v las Redes Sociales, como vía de acceso para las vocaciones.

Los hermanos maristas de Camerún realizaron su retiro anual del 23 al 30 de junio, en Tatum. Este Fue un momento más de oración y reflexión, y un tiempo para la evaluación. De hecho, fue una muy buena experiencia que terminó con la renovación de votos de 3 Hermanos: Etienne, Nobert y Basil.

HERMANOS HOY

EL INSTITUTO PROPONE CURSO PARA FORMADORES EN 2024

n concomitancia con el bicentenario de la fundación de la casa madre de Notre-Dame de l'Hermitage, el instituto propone un curso para formadores llamado "Nuevos Constructores de l'Hermitage", que tendrá lugar en Manziana, desde el 1 de febrero hasta el 25 de noviembre de 2024. Esta iniciativa del Instituto se funda en la sugerencia del Capítulo General para que "refor-



Administrativa podrá enviar a dos hermanos participantes.

turos y actuales formadores

del postulantado, noviciado

El curso será en inglés y

español, con traducción

simultánea. Cada Unidad

y escolasticado.

memos nuestros procesos de formación inicial y permanente y ofrezcamos a nivel de Instituto o de unidades administrativas nuevos itinerarios para cuidar nuestra vocación de hermanos: acompañamiento, atención a la situación y etapa vital de cada hermano."

También la Conferencia General del 2022 reafirmó la necesidad de consolidar y enriquecer la formación de los hermanos encargados del servicio de formación. Esto ha motivado la decisión del Consejo General, en colaboración con el Secretariado Hermanos Hoy de ofrecer este programa de formación para fu-

Equipo de animación y preparativos

El consejo general ha enco-

mendado a los Hermanos César Rojas (Norandina), Juan Castro (MDA) y Michel Maminiaina (Madagascar) para formar el equipo de animación juntamente con el Secretariado Hermanos Hoy. Desde el 12 hasta el 23 de junio, junto con el H. Ángel Medina, han estado en la Casa General y han trabajado en esta tarea. El H. César se conectó online.

Los hermanos Juan y Michel, en el vídeo que sigue, presentan el curso y invitan a todas las Unidades Administrativas a participar de esta iniciativa. En el canal YouTube, es posible elegir los subtítulos en su lengua para seguir el mensaje.

BRASIL CENTRO-NORTE

PROVINCIA PROPONE DISCERNIMIENTO SOBRE EL PROYECTO DE VIDA

a Provincia Marista Brasil Centro-Norte, en colaboración con la Unión Brasileña de Educación Católica, ha lanzado un curso gratuito sobre Proyecto de Vida, que conforma el Proyecto Esperançar, una iniciativa que tiene como lema ¡El conocimiento al alcance de todos! El curso tiene 15 horas de contenido y, al concluir, el estudiante recibirá un certificado de Extensión Universitaria de la Universidad Católica de Brasilia.



El discernimiento sobre el proyecto de vida no siempre es algo que se toma con facilidad y en el momento deseado. Un proyecto de vida se centra en las posibilidades futuras y, por tanto, es necesario desarrollar la capacidad de visualizar de antemano la vida que se quiere tener o llevar.

El curso presenta ideas básicas sobre qué es un proyecto de vida, cuáles son los objetivos y cómo se puede estructurar una planificación estratégica personal, teniendo como base la travectoria de vida y las aspiraciones. Además de este curso, el Proyecto Esperançar ofrece otros 28 itinerarios de aprendizaje, todos gratuitos y con certificado de extensión universitaria. Los cursos están dirigidos a todas las personas que deseen actualizarse

y seguir formándose. Ver en este enlace los cursos gratuitos

Para aquellos que deseen hacer un discernimiento vocacional para la vida marista, la Provincia ha preparado un libro electrónico gratuito con los 10 pasos para el discernimiento vocacional.

mundo marista

COLOMBIA: H. ERNESTO VISITA EL PROYECTO FRATELLI IN MAICAO

ESPAÑA: CURSO DE ANIMADOR CRISTIANO EN **LARDERO**















ESPAÑA: RETIRO DE HERMANOS DE LA REGIÓN EUROPA MARISTA EN MADRID

MÉXICO: ENCLIENTRO PROVINCIAL DE INDUCCIÓN A LA FUNCIÓN DIRECTIVA

BRASIL: ESCUELA VOCACIONAL MARISTA 2023

PROVINCIA DE COMPOSTELA

DOCENTES REFUERZAN SU COMPROMISO ECO2SOCIAL

omo parte de la iniciativa Eco2Social que forma parte del Plan Estratégico de la Provincia de Compostela. veinte educadores maristas se reunieron en Miraflores (Burgos) para desarrollar el marco ecológico desde una perspectiva integradora y cristiana que promueva el cuidado de la casa común, el consumo responsable y el desarrollo sostenible en las comunidades educativas,

El experto español en ecología y consumo, José Eizaguirre, dio apertura a las jornadas de formación hablando sobre la encíclica Laudato Si del Papa Francisco. En su presentación, el experto sensibilizó sobre la situación real de la madre Tierra, y enfocó el compromiso personal y social como educadores, para buscar soluciones y contribuir a generar un mundo mejor.

Por su parte, Lucía Vázquez enfocó lo eco2social desde los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) a través de distintas actividades, talleres, proyectos y materiales como obras de arte que sirven para reflexionar sobre la casa común. Del mismo modo, Javi Arrovo, Alfredo Veiga v Mar González centraron todo lo visto en el marco eco2social de la Provincia



de Compostela y las diferentes áreas desarrolladas, desde el Plan de Acción Tutorial (PAT) y la comunicación.

Durante tres días, los docentes profundizaron y abordaron temas sociales, de ecología, de economía circular, desarrollo sostenible, ODS, situaciones de aprendizaje y comunicación eficiente para mejorar y cuidar nuestra casa común.

El curso incluyó también la visita al Museo de la Evolución Humana y los amaneceres en el huerto de la casa de Miraflores.

FSPAÑA

REUNIÓN DE MIEMBROS DE LA COMISIÓN DE PREPARACIÓN DE LA III ASAMBLEA INTERNACIONAL DE MISIÓN MARISTA

el 25 de junio al 01 de julio de 2023, han estado reunidos en la casa Marista de El Escorial (Madrid-España) los miembros de la comisión preparatoria de la III Asamblea Internacional de Misión Marista (MIMA).

La reunión del equipo ha tenido por objetivo seguir desarrollando el trabajo de programación de la asamblea, que se viene realizando de forma online desde el mes de febrero. La comisión preparatoria está integrada por hermanos y laicos procedentes de las diversas regiones del Instituto.*



Las asambleas de Misión, tal como establece el artículo 119.3 de las Constituciones del Instituto Marista, son una oportunidad para compartir experiencias, escuchar la realidad, discernir prioridades y proponer directrices e incluso estrategias, para la vida y misión maristas a nivel global. Participan en ellas Maristas de Champagnat, hermanos y laicos comprometidos con la misión Marista.

Hasta el momento se han realizado 2 Asambleas de Misión: Una en el 2007 en Mendes (Brasil), con el Lema: 'Un corazón una Misión', y otra en el 2014 en Nairobi (Kenia), bajo el lema: 'Maristas nuevos en misión'.

La próxima asamblea se celebrará del 8 al 14 de abril de 2024 en El Escorial (España), bajo el lema: "Somos Familia Global".

Las asambleas de misión prevén un trabajo previo de preparación y un análisis posterior de conclusiones, a nivel de las unidades administrativas, provincias y distritos y a nivel regional que hacen que la riqueza de esta experiencia no se ciña a un reducido número de participantes, sino que pueda ser un espacio de diálogo, de reflexión y de crecimiento para todos aquellos Maristas de Champagnat comprometidos con la misión a lo largo de la obra Marista.

La comisión preparatoria de la III Asamblea Internacional de Misión Marista (MIMA), tiene la intención de aprovechar los medios de comunicación del Instituto para que la información. el mensaje y la experiencia de esta asamblea llegue al mayor número de interesados, por lo que pronto estaremos compartiendo los canales a través de los cuales podrás estar actualizado.

*Comisión preparatoria MIMA III:

Hnos. José Sánchez Bravo y Niño Pizarro (Secretariado de Educación y Evangelización), H. Angel Diego García (Secretariado de Solidaridad), H. Alejandro Mena (Provincia Ibérica), Sra. Mónica Villacís (Provincia Norandina), Sra. Fátima Rodríguez (Provincia Brasil Centro-Norte), Sra. Socorro Alvarez, (Provincia México Central), H. Maurice Juvence (Madagascar), H. Fernando Sasmika (Sur Asia), Mr. Mark Elliott (Provincia Star of the Sea), y Sr. Francisco Javier Llamas (Champagnat Global).

NIGFRIA

ESTUDIANTES DEL MARIST BICENTENARY COLLEGE COMPROMETIDOS CON EL FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

on un proyecto que promueve las finanzas comunitarias, un equipo de estudiantes del Marist Bicentenary College, en Ngor Okpala, Nigeria, ganó el premio más prestigioso de "Servicio Comunitario" otorgado por el programa educativo Students for the Advancement of Global Entrepreneurship (SAGE). Los jóvenes participantes son miembros de "Students Involved in Enabling & Funding Economic Development" (SIEFED), quienes participaron con su iniciativa "Proyecto de Finanzas Comunitarias" en la competencia nacional SAGE, realizada en Abuja, del 25 al 28 de junio.



como objetivo principal conectar a las personas con personas con discapacidades, a través de la financiación colectiva. Los estudiantes del equipo conocido como SIEFED crearon esta plataforma basándose en los obstáculos que enfrentan las personas con discapacidad para la estabilidad financiera. El equipo SIEFED obtuvo el premio más prestigioso de "Community Service", dado que su proyecto era aquel socialmente más responsable durante la competencia.

Cómo funciona el proyecto

De acuerdo con el equipo SIEFED, ellos identifican a las personas con discapacidad, se informan sobre su situación, y posteriormente las ayudan a formar varios grupos de cooperativas económicas en función de sus habilidades e intereses. Luego, con la ayuda de sus maestros, padres de familias y voluntarios, les proporcionar formación empresarial para las distintas cooperativas. "Al final de la capacitación, las cooperativas aprobadas con un plan de negocios viable se colocan en la plataforma de finanzas comunitarias en el sitio web para la financiación colectiva. Se puede donar a través del sitio web o la aplicación móvil disponible para descargar en Google Play Store.

Todas las transacciones están encriptadas para que nadie en



Internet pueda obtener la información de la tarjeta. El proyecto es digital, y no necesita papel, por lo tanto, es una empresa social respetuosa con el medio ambiente", destacó el equipo.

El grupo de estudiantes conocido como SIEFED (Estudiantes Involucrados en la Financiación y Habilitación del Desarrollo Económico) está creando conciencia e invitando a personas. gobiernos, agencias donantes, entre otros, a apoyar la iniciativa a través de donaciones para ayudar a las personas con discapacidad y que puedan alcanzar su objetivo de ingresos al final del año 2023.

Estudiantes para el Avance del Emprendimiento Global

SAGE es un programa educativo iniciado en la California State University Chico USA en 2002) que actualmente opera en todos los continentes del mundo. La misión de SAGE es ayudar a crear la próxima generación de líderes empresariales cuyas innovaciones y empresas sociales aborden las principales necesidades no satisfechas de nuestra comunidad global. El programa SAGE involucra a los jóvenes en un proceso de aprendizaje práctico sobre cómo crear riqueza, ayudar a otros y a sus comunidades.

FRANCIA

NUEVOS PARTICIPANTES EN LAS COMUNIDADES INTERNACIONALES E INTERCULTURALES DEL INSTITUTO



espués de cinco semanas, concluye el Programa de Formación para las Comunidades Internacionales e Interculturales. El Programa comenzó en Manziana (02/06/2023) y terminó en el Hermitage (05/07/2023). Participaron en el Programa Hermanos y Laicos de 7 nacionalidades diferentes (11 participantes y 2 coordinadores - Hermano Valdicer Fachi y Rosa Schiaffino), de 4 continentes diferentes, de edades diversas, hombres y mujeres que comparten el deseo de vivir su vocación al servicio de los más necesitados en los diferentes proyectos del Instituto.

Sin duda, el Programa ayudó a cada participante a discernir las motivaciones para la vida y la misión internacional e intercultural, a valorar la diversidad cultural y a comprender los retos personales de la vida intercultural. También contribuyó al desarrollo de competencias, habilidades y de una espiritualidad marcada por un entorno intercultural.

Al final del Programa, durante la celebración final del 5 de julio, el Hermano Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, en representación del Hermano Superior General, Ernesto Sánchez, envió a los nuevos miembros de las Comunidades Lavalla200> y confirmó a los demás para su participación continua en uno de los Proyectos Internacionales e Interculturales del Instituto.

Para la Comunidad Lavalla200> de Tabatinga, fueron enviados Laura Patricia de la Maza Borja y Márcio Sampaio

- de Paula, ambos de la Provincia de Brasil Centro-Norte.
- Con la aprobación del Consejo General, la Comunidad Lavalla200> de Malawi se abrirá en elsegundo semestre de 2023. El Hermano Dieudonné Byenda (PACE) y Maggie Gundo (Provincia de África Austral) han sido enviados a esta comunidad. El Hermano Frédéric Nadji Ngarsandje (Provincia de África Occidental) y Liz Igoy (Provincia de Asia Oriental) también formarán parte de la comunidad.
- Zana Yazbeck (libanesa) y Helen Chagoma (Provincia de África Austral) han sido enviadas como voluntarias para el Proyecto Fratelli Líbano. El Hermano Guillermo Moreno, FSC, también continuará su misión en Fratelli Líbano.
- Para el Proyecto Fratelli Maicao enColombia, el Hermano Julio Huerta, de la Provincia de Compostela, ha sido enviado para continuar la misión.
- La continuidad del Hermano Maurice Paul Razanandro, de la Provincia de Madagascar, ha sido confirmada para la Comunidad del Hermitage.
- Por su parte, Neimir Paulo Mentges y Fabieli Storch, de Brasil, continuarán su misión en Mindelhein (Alemania).

Deseamos a todos los participantes un feliz regreso a sus lugares de origen y que puedan contribuir al desarrollo de la vida y de la misión en los lugares a los que han sido enviados, contribuyendo así a hacer realidad el sueño de Champagnat: "todas las Diócesis del Mundo entran en nuestros planes".

MÉXICO

ASAMBLEA DE MISIÓN EN LA PROVINCIA DE MÉXICO CENTRAL

el 21 al 24 de junio se celebró en la ciudad de Querétaro la Asamblea Provincial de Misión, que reunió a los maristas de la Provincia de México Central, para delinear corresponsablemente el futuro de la misión.

Un total de 172 delegadas y delegados: estudiantes, docentes, madres y padres de familia, personal administrativo y de servi-

cios, directivos, hermanos, consejeros y miembros de los equipos provinciales representaron las voces de miles de maristas unidos desde la reflexión común y el diálogo.

Partiendo de un análisis del contexto nacional e internacional en distintos ámbitos: político, económico, social y cultural, los maristas reconocieron las fortalezas actuales de la misión marista en la provincia y también las áreas de oportunidad, para posteriormente delinear el futuro deseado. Este gran sueño provincial comprende realidades como:

- 1. Una educación incluyente que visualice la diferencia como riqueza, basada en la escucha, el diálogo, la participación, el respeto y el cuidado, que genere comunidad.
- La reflexión crítica, la toma de conciencia de la realidad local y global y la vivencia de valores desde la acción organizada para el cuidado de las personas y la casa común.
- El protagonismo juvenil y la solidaridad transformadora como eje de los procesos educativos.
- La construcción de una comunicación afectiva y efectiva.



- 5. La práctica de los ODS.
- La escucha de todas las comunidades para resolver los problemas entre todas y todos.
- 7. Hacer vida los ejes transversales maristas: espiritualidad, solidaridad transformadora, participación y protagonismo infantil y juvenil, inclusión, cuidado de la casa común.

Asimismo, se realizó una propuesta para invitar a la sociedad en general a:

- Hacer equipo, trabajando en comunidad, cooperando activamente.
- •Ser vanguardia.
- Contribuir desde lo cotidiano y las pequeñas acciones.

Como provincia se ha confirmado la opción por favorecer espacios intencionados de escucha y diálogo que permitan la corresponsabilidad en la misión marista. Después de esta hermosa experiencia de pentecostés toca el tiempo de sistematizar las ideas compartidas, regresar a las asambleas locales los frutos de esta experiencia y proponer en cada realidad provincial caminos congruentes hacia el sueño expresado.

MADAGASCAR

FORMACIÓN EN PROTECCIÓN INFANTIL EN LOS COLEGIOS MARISTAS

on el fin de sensibilizar y educar a los involucrados en la educación sobre los derechos del niño, los Hermanos Maristas de la Provincia de Madagascar han organizado una serie de sesiones de formación sobre salvaguardia y protección de los niños desde el comienzo del año escolar 2022-2023. Los beneficiarios de la formación son 660 educadores y docentes de diferentes colegios, tanto maristas como no maristas, de diversas regiones del país. Las dos últimas sesiones se realizaron en Antsiranana y Antsirabe, del 24 al 30 de junio de 2023. La capacitación tiene como objetivo fortalecer las capacidades y habilidades de los participantes sobre los principios y temas de los derechos de la niñez, como la no discriminación, el interés superior del niño, el derecho a la salud, a la educación, a la protección, entre otros. A través de actividades interactivas y



participativas, los participantes aprendieron a identificar situaciones de riesgo o vulneración de los derechos del niño, a adoptar actitudes y prácticas respetuosas de estos derechos, y también aprendieron a poner en marcha medidas preventivas y de alerta cuando sea necesario. La formación contribuirá, de este modo, a crear un ambiente educativo más favorable al desarrollo integral del niño.

CASA GENERAL

EXPECTATIVAS SOBRE EL SIMPOSIO MARISTA

I Simposio Marista inaugural que se celebrará en Roma, a finales de este año, se perfila como un evento importante para los maristas de todo el mundo. El presidente del Comité de Planificación, el H. Michael Green, ha dicho a "Noticias Maristas" que la expectativa por el Simposio es muy alta, y espera reunir en la Casa General un promedio de 90 a 100 personas, durante la primera semana de diciembre de 2023. "Ellos (los participantes) escucharán a 18 conferencistas provenientes de distintas disciplinas académicas, y con una amplia experiencia en el mundo Marista", ha mencionado el H. Michael.

"Entre ellos hay personas con experiencia en historia Marista, espiritualidad Marista, educación y misión Marista, así como liderazgo, animación y formación", ha resaltado.

El H. Michael ha explicado que el primer propósito del Simposio es que los académicos maristas, escritores y líderes maristas se conozcan y tengan la oportunidad de compartir sus investigaciones y experiencias. Durante cada uno de los cinco días, habrá varias presentaciones, un momento para el debate y el enriquecimiento mutuo. El Simposio tomará la forma de una típica conferencia académica o profesional.

El evento está siendo organizado por la Comisión Internacional para el Patrimonio Espiritual Marista que realizó su reunión anual presencial en Roma, la tercera semana de junio. Durante la semana, se hizo los preparativos detallados para el Simposio.

El H. Michael ha informado que el proceso de inscripción formal comenzará en breve. Se enviarán cartas a los Provinciales y líderes maristas para recoger las nominaciones de los participantes, y posteriormente, estas personas serán contactadas individualmente por los organizadores del Simposio.

"Esperamos que venga un número considerable de maristas", ha dicho el H. Michael. "De hecho, el Simposio no es solo para investigadores y escritores, sino también para todos aquellos que



tengan responsabilidades en la conducción y animación de la vida y misión marista, o formación de personas en la espiritualidad Marista".

La Comisión está interesada, de manera especial, en que asista un grupo de jóvenes que podría convertirse en pensadores Maristas y futuros académicos.

"Es muy importante que alentemos a la próxima generación de personas, quienes podrán servir al mundo Marista a través de sus investigaciones, sus ideas y sus escritos. Para que cualquier movimiento mantenga su vitalidad, su integridad y su relevancia, es necesario mantener su educación, y desarrollar ideas y discursos nuevos", ha subrayado el H. Michael.

La Comisión espera que este Simposio, y otros en el futuro, ayuden a fortalecer las redes internacionales, interculturales e intergeneracionales, todo ello con el fin de enriquecer la vida y misión Marista en el mundo de hoy.

El Simposio Marista, titulado "Fuentes y Manantiales", se celebrará en la Casa General, del 3 al 8 de diciembre.

Para más información contactar con el H. Ángel Medina: amedina@fms.it.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook Twitter**



http://www.champagnat.org https://www.youtube.com/user/champagnatorg



f https://www.facebook.com/fmschampagnat

https://twitter.com/fms_champagnat